# BOMBEROS





INICIA SEMINARIO PARA COMBATIR INCENDIOS FORESTALES

## BOMBEROS Y ZONA LIBRE SE UNEN POR EL BIENESTAR DE LOS USUARIOS



El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, y la Gerencia Ceneral de la Zona Libre de Colón, llevaron a cabo una reunión de trabajo, con la finalidad de trazar la hoja de ruta para un mejor bienestar dirigido a los usuarios de este importante emporio comercial ubicado en la Costa Atlántica.

Dentro de los temas tratados estuvieron desarrollar una capacitación sobre instalaciones seguras trambién llevar a cabo un simulacro de incendio controlado, para medir la efectividad de los carros de extinción y la manera de actuar de las personas ante un evento de esta magnitud.

Mientras que, por su parte, la gerencia de la Zona Libre, manifiestó la necesidad de crear un plano actualizado de toda la corporación empresarial, ya que el que se tiene, data del año 2010, por lo que requiere su actualización con la finalidad de hacerlo más amigable y que sea consonó con la realidad actual.

Participaron de esta reunión, la Gerente General de la Zona Libre, Luisa Napolitano y el subgerente Javier Grimaldo, mientras que por el Cuerpo de Bomberos, estuvo el Coronel Enrenseto De León Echevers, Director General encargado, el Coronel Carlos Barker, comandante primer jefe de los bomberos de Colón, Abel Martínez, Teniente Coronel comandante segundo jefe y el Mayor Ernesto Rampon, tercer jefe y el Teniente Coronel Joaquim Mes, jefe de la oficina de Cooperación y Asurtos internacionales.











#### BOMBEROS PRESENTE EN FERIA CAPAC EXPO HÁBITAT 2024

Con un Stand facilitador de información sobre las medicias preventivas contra incendios y fortos temas, fue inaugurada la feria CAPAC Expo Hábitat 2024, bajo el lema Construimos Progreso". Correspondio 24, bajo el lema Públicas, José Luís Andrade, inaugurar dicho evento, en representación del Excelentísimo Señor Presidente de la República, José Raúl Mullino.

El evento que se desarrolló desde el 5 al 8 de septiembre en las inmediaciones del Panamà Convention Center, busca atraer la inversión tanto local y extrajera, para los proyectos que se tienen a futuro y asi ir desarrollando el país que todos queremos, pujante, fuerte y en franco crecimiento.

Al hacer uso de la palabra, el ministro del N.O.P., dijo 'Como o gobiemo, estamos obligados enfrentar el reclamos obligados justificado de la población tan grande como la falta de recurso para satifacerdo en su totalidad, pero estamos os entre estamos obre el país, tarea en que estamos os esgunos contaremos con el respadio de cada panameño de los sectores productivos y de todo aquel dispuesto a deponer sus infereses particulares por el bien común".

A poco más de dos meses, las cosas comienzan a mejorar con paso firme, por lo que solicito a todos una dosis de paciencia y mucha comprensión, porque son muchos y variados los retos que debemos asumir. CAPAC Expo Hábitat es un reflejo de la aptitud que asumimos los panameños cuando las cosas no resultar fáciles y cuando el gobierno y gobernados, estamos obligados a realizar esfuerzos y sacrificios como medio para superar los difficiles momentos que estamos viviendo, dijo también José Luis Andrade.

Este evento ferial, cuenta con Stand de diversas empresas dedicadas al mundo de la construcción, entre ellos está el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, quien participó con un Stand, donde se brindó información sobre medidas de prevención de incendios, prueba de hermeticidad entre otros.

A la inauguración de este evento, asistieron el Mayor Liborio Montenegro, Director Nacional de Seguridad, Prevención e Investigación de Incendios (DINASERI), y el Teniente Coronel Victor Moreno, también de esta unidad, ambos en representación del Coronel Ernesto De León Echevers, Director General Encargado del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panama.

#### INSCRIPCIÓN PARA EL TÉCNICO EN GESTIÓN ADMINISTRATIVA PARA INSTITUCIONES BOMBERILES 2024

La Academia de Formación de Bomberos, en coordinación con la Universidad de Panamá, la Facultad de Administración Pública, especificamente en la Dirección de Admisión, les informa que, durante el mes de septiembre hasta el viernes 4 de octubre de 2024, inicio el proceso de inscripción para la carrera de Técnico en Cestión Administrativa para instituciones Bomberiles.

Para mayor información, llamar a la Academia de Formación de Bomberos y preguntar por el Mayor César ván Ambulo Ríos. Los teléfonos de la Academia son: 512-61-63/61-64.

A continuación, le detallamos a los interesados los documentos necesarios para proceso de inscripción: Nombre completo, número de cédula, correo electrónico, número de teléfono.

Les recordamos que el proceso de inscripción culminará el viernes 4 de octubre 2024





#### BOMBEROS PARTICIPAN EN LA CELEBRACIÓN DE LOS 100 AÑOS DEL HOSPITAL SANTO TOMÁS

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá tuvo el honor de participar en la celebración de los 100 años del Hospital Santo Tomás, "El Gran Elefante Blanco"

Este evento histórico contó con la presencia de distinguidas personalidades, entre ellas el Ministro de Salud, Fernando Boyd Galindo, y otras altas autoridades, quienes se unieron para commemorar un siglo de servicio y compromiso con la salud del país.

Esta celebración no solo destacó la relevancia del Hospital Santo Tomás a nivel nacional, sino también reafirmó el compromiso de nuestras instituciones con el bienestar de la comunidad panameña.







## COLEGIO LA SALLE SE SUMA AL PROGRAMA DE PREVENCIÓN DE LESIONES NO INTENCIONADAS



El Colegio La Salle, también fue participe del programa de prevención de incendios y lesiones no intencionadas, que lleva adelante el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá. En asocio con la Organización de Bomberos Americanos y la Fundación MAPFRE.

El equipo de bomberos, estuvo formado por instructores de la Academia de Formación de Bomberos, los cuáles compartieron recomendaciones y consejos con el cual ayudar a sensibilizar e instruir a los estudiantes acerca de las medidas de prevención que deben tornar en cuenta ante una emergencia.

Mientras que Sparky, nuestra mascota bomberil, brindó otro de los consejos más importante de esta capacitación a los estudiantes, el de no manipular fósforos ni juegos pirotécnicos, los cuales pueden ocasionar lesiones graves en su cueroo.

También aprendieron como salir de un espacio cerrado, tipo habitación o salón de clases lleno de humo provocado por un siniestro.

La jornada finalizó con la simulación de un incendio y la rápida acción de los camisas rojas para sofocar las llamas.







#### ESTACIÓN DE ARRAIJÁN CUMPLIÓ 75 AÑOS AL SERVICIO DE LA COMUNIDAD



El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá (BCBRP), celebró los 75 años de fundación del primer Cuartel de Bomberos en el distrito de Arraiján con el tradicional desfile de gala y antorchas, este último lo encabezó el Cnel Ernesto De León Echever, director general encarado. En la actualidad Estación Ttc. Cnel. Julio A Martínez

El momento fue oportuno para que se condecorarán con la medalla Comandante, a los tenientes coroneles, Ramón Alberto Martínez y Augusto Rodríguez.

Dicha celebración inició el miércoles 28 de agosto, con una misa de acción de gracias en la iglesia San Nicolás de Bart, prosiguió la noche del sábado 31 con un desfile de antorchas, el cual estuvo encabezado por el coronel Ernesto De León Echevers, director general encargado. Y el domingo, 1 de septiembre, culminó el programa de aniversario con un desfile de gala, el cual contó con la presencia del Cnel. Ricardo Gibbs, comandante primer jefe, de la Zona Regional Panamá Oeste.

#### DATOS HISTÓRICOS Y ACTUALES

La historia de la Estación de Arraiján se remonta en sus inicios a la organización de 2 compañías voluntarias, una de Rescate y Mangueras y la otra, de Cornetas y Tambores, cuya fecha de fundación fue el 28 de agosto de 1949.

Los primeros esfuerzos involuciraron a la población, a las autoridades municipales. Se adquirieron dos camiones tanques, con capacidad de 700 galones de agua y diferentes tipos de extinguidores para cubir eficientemente las emergencias. Se disponia de unas 60 unidades voluntarias entre oficiales y tropa, dos unidades remuneradas que prestaban senvicios permanentes.

En la actualidad el aumento poblacional, infraestructuras, que son evidente en el sector, marca un desafio para la atención de las emergencias, que brinda sus servicios en las áreas de Arrajlia cabecera, Vista Alegre, Juan Demóstenes Arosemena, Nuevo Emperador, Veracruz y sus límites la Ciudad de Panamá y hata Chorrera. Razón esta, por la cual se habilitaria ha les actaciones de Nuevo Arrajlia. Veracruz y ve Puetro Vacamonte.

Importantes obras ya en funcionamiento y otras en construcción, granques proyectos de wivendas, comercio, carreteras, ampliación de la via internamericana, carreteras Centenario, 1 aeropues profeseracional, proteo posquero internacional, hoteles 5 estrellas, puerto de cido del penamá hasta la provincia Desama Construcción la Lordo construcción la Utruro, distrito de cido del penamá hasta la provincia Penamá con securio de Cudad del Futruro, distrito de Arraiján, donde estarán ubicados los Patios y Talleres de la línea, y una securio da Rea Patra de Cudad del Futruro, distrito de Arraiján, donde estarán ubicados los Patios y Talleres de la línea, y una securio da Rea Patra de Cudad del Futruro, distrito de Arraiján, donde estarán ubicados los Patios y Talleres de la línea, y una securio da Rea Patra de Cudad del Futruro, distrito de Arraiján, donde estarán ubicados los Patios y Talleres de la línea, y una securio da Rea Patra de Cudad del Futruro, distrito de Arraiján, donde estarán ubicados los Patios y Talleres de la línea, y una securio de Rea Patra de Cudad del Futruro, distrito de Arraiján, donde estarán ubicados los Patios y Talleres de la línea, y una securio de Rea Patra de Cudad del Futruro, distrito de Arraiján, donde estarán ubicados los Patios y Talleres de la línea, y una securio de Rea Patra de Cudad del Futruro, distrito de Arraiján, donde estarán ubicados los Patios y Talleres de la línea, y una securio de Rea Patra de Patra de

Indiscutiblemente proyectos que dan mayor relevancia e impone afrontar los retos en los ámbitos de seguridad que compete al BCBRP para salvar vidas y propiedades.

## EN BOCAS DEL TORO 3,847 ESTUDIANTES RECIBIERON CAPACITACIÓN DE BOMBEROS



Un total de 3,847 estudiantes de centros educativos de la provincia de Bocas del Toro recibieron capacitación de bomberos de la 2020 Regional Bosca del Toro y de instructores de la Academia de Formación de Bomberos, estos últimos se trasladaron desde la ciudad de Panamá para desarrollar el Programa de Prevención de Lesiones No Intercionadad.

El programa abarcó a 11 centros educativos de la provincia, de los cuales, 589 estudiantes del Centro Educativo Dionisia Gómez de Ayarza, de la Escuela Bilingüe Berta López 846, de la Esc. Miralfores 198 alumnos, Nuevo Parizo 251, de la Escuela Caugmi 264, del Centro Estudiantil Básico Mariano Tomás 267, Quabito 352, Bilingüe El Empalme 462, y de la Colonia Santeña y Boca De Drago 123 alumnos, 432 de la Escuela Bilingüe República de Nicaraqua y de la Escuela Carenero 65 estudiantes.

Por la Zona Regional Bocas de Toro participó un equipo encabezado por la comandante primer jefe, la Cnel. Jennefer Dealy y de la Academia de Formación de Bomberos los instructores: subteniente Gustavo Montalvo y el cabo I José Moreno.

Además, participó por la academia, el bombero Juan Rivera, quien, para el programa de lesiones no intencionadas, hizo de la muy quendia masocata institucional Sparky, quien deletifa la los estudiantes y les enseño con mensaje a prevenir incendios sobre todo en el hogar y de cómo desalojar una habitación llena de humo por incendio.

En las jornadas también se habla de la labor de los bomberos, y los estudiantes conocen, que ante una situación de riesgo pueden marcar la línea de emergencia de los bomberos el 103. En la jornada se incluye la participación de unidades de la dirección operativa de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE) que llegaron a los centros educativos a oforce las llamas de un suquesto insendio. El programa que desarrolla el Benemérito Cuerpo de Bomberos en todo el país, con el auspicio de la Organización de Bomberos Anericanos (DBA), Fundación MAPPE, tiene como propósito abordar a los estudiantes de educativos públicos y privados para capacitarios en la prevención de incendios y sus siniestras consecuencias, de leciones, ouvementos.



En fin, han sido jornadas interesantes e importantes que indudablemente impacta de manera positiva en la cotidianidad de las familias, ya que los estudiantes trasmiten a sus padres los mensajes de prevención y los riesgos que enerran la ocurrencia de los incendios.

Cabe destacar, que las capacitaciones se desarrollaron del miércoles 4 al viernes, 6 de septiembre de 2024, previa coordinación con la magister Dinora Downer directora encargada de la Regional del Ministerio de Educación en esta parte del país.





#### EN EL DÍA MUNDIAL DE LA PREVENCIÓN DEL SUICIDIO

Con diversa actividades alusivas al "Dia Mundial de la Prevención Del Suicidio" la familia del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, en la Estación Ricardo Arango resaltó la fecha, que tiene como propósito hacer énfasis en que, el suicidio se puede prevenir y que todos debemos apoyar, evitarlo, buscar y brindiar ayuda a las persona que enfrenta una situación de vulnerabilidiad como esta, y dónde la suyda especializadas es fundamenta.

En este sentido, en el "Día Mundial de la Prevención del Suicidio" a primera hora, del martes 10 de septiembre, equipos de la sección de Relaciones Laborales y Bienestar del Servidor Público de la oficina de Recursos Humanos recorrieron las oficinas para entregar un lazo amarillo y naranja a los colaboradores, colores que identifican la lucha en contra del suicidio.

Posteriormente, atendiendo invitación de la Octava Zona de Policia, más de 40 colaboradores de la Estación participaron de una cadena humana, de bomberos y policias, para hacer un llamado de "No al suicidio, Si a la Vida", más que una frase, debe ser el camino a seguir, para evitar los suicidios, que traen luto y dolor a las familias.

Posteriormente, en horas de la tarde el equipo de la sección de Relaciones Laborales y Servidor Público organizó una reunión presencia para colaboradores de la sede de Bomberos y de manera online para participantes ona la 17 Consa. Regionales, con el objetivo de abordar aspectos relevantes de la problemática del suicidio, que afecta la salud mental del individuo, pero que repercute en su entorno y su familia.

En este zoom, la Licda. Miroslava Reyes, Psicóloga de la institución abordó, que la ansiedad, depresión, y otros problemas de salud mental podrian influir en las personas a tener tendencias suicidas. Estas personas pueden sentirse atrapadas, sin opciones o soluciones a, aquello que ellos consideran un problema.

Para este año 2024 y hasta 2026, la Organización Mundial de la Salud, estableció como lema en el "Día mundial de Prevención del Suicidio, "Cambiar la Narrativa".

Este lema enfocado hacia los Medios de Comunicación Social, para crear conciencia, y fomentar los mensajes positivos hacia sus audiencias, la cultura de comprensión y apoyo para evitar los suicidios.

Todo, individuos, comunidades, organizaciones y gobiernos tienen un papel importante que desempeñar para cambiar la narrativa sobre el suicidio.

Cabe destacar, que cada acto en contra de este problema simboliza la solidaridad, empatia hacia quienes enfrentan circunstancias de riesgo de este problema de salud mental, y que, para disminuir los casos, es necesario el apoyo de todos.



### BOMBEROS CELEBRAN LOS 169 AÑOS DEL DISTRITO DE CHORRERA

Niños, jówenes, adultos y adultos mayores, colmaron las diferentes avenidas del distrito de Chorera, para presenciar el tradicional desfile de antorchas, con el cual, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamà, agasaja al distrito en su aniversario, que este año, commemora 169 años de creación. Previo al desfile, se hizo entrega del pabellón nacional a la licenciada Elias Suarez, abanderada oficial del aniversario del distrito, por parte de spôre Elov Ohona, aladiel del distrito de Chorera.

Correspondió al Coronel Ernesto De León Echevers, Director General encargado del Benemérito Cuerpo de Bomberos, dar el alta dentro del escalafón bomberil con el rango de mayor, al alcalde Eloy Chong.

Una vez culminado los actos protocolares, el Coronel De León Echevers, dio la orden para que iniciará el desfile de antorchas, el cual recorrió las avenidas de las Américas y Libertador, donde el público pudo apreciar las destrezas de los bomberos al marchar por las calles del distrito.

De esta forma, se le rinde homenaje al pueblo chorrerano, que este 12 de septiembre, conmemora los 169 años de creación.

Acompañaron al señor Director General Encargado, el Coronel Ricardo Gibbs, comandante primer jefe de la zona regional Panamá Oeste, el Teniente Coronel, Alexis Álvarez, comandante segundo jefe y el Mayor Adolfo Lona, tercer iefe, así como iefes de otras zonas regionales.







regionales de Coclé, Veraguas y David.



El mayor Herina Cordoda y el Cado II dustavo Minarear participaron en una reunión de coordinación para discutir el decreto alcaldicio que regirá la actividad del Festival Nacional de la Mejorana en Guararé.



realiza práctica de orden cerrado instructor Cap. Danilo Domínguez.



Bomberos voluntarios de la Zona Regional Chiriqui, como parte del entrenamiento realizaron las diferentes compañías dentro de la zona, se capacitan en Triage, Inmovilización y rescate de victimas.



El Cnel. Ernesto De León y el Lic. Bernando Correa se reunieron de manera formal con la gobernadora de la provincia de Panamá Mayin Correa, para establecer criterios de labores conjuntas, necesarias para mantener las normas de seguridad.



junto a funcionarios del Instituto de Medicina Legal y Ciencias Forenses de Panamá, iniciaron el Curso Básico de Comando de Incidentes (ESSCI), el cual tiene una duración de 32 horas y será impartido por el <u>BCBRP</u> a fin de trabajar coordinadamente en caso de una emergencia.



El equipo de promotores deportivos y el personal de la junta comunal de Tocumen recibieron un curso de primeros auxilios. Agradecemos al subteniente Montalvo de la Zona Regional Panamá.



El mayor Hernán Córdoba brindó una capacitación sobre prevención de incendios al personal del Ministerio de Salud de los distritos de Pocrí y Pedasí en la Zona Regional Los Santos.



Participamos de la reunión de coordinación en el Concejo Municipal de San Félix donde se abordaron temas de seguridad previo a las festividades próximas del distrito en la Zona Regional Chiriqui.



Ahijado de los bomberos de David, en la actividad de Fanlye, visitó la estación Juan M. Arauz de David, donde compartió con el personal de turno y los miembros de la institución en la Zona Regional Chiriquí



La Zona Regional Cocié participó en el desfile de antorchas por los 169 años de fundación de la provincia de Cocié. Este tradicional desfile estuvo encabezado por el gobernador, Ing. Irving Conzález, acompañado por miembros de la junta técnica y autoridades de los diferentes municipios.



y el cabo Carlos Fuentes de DINASEPI. Zona Regional Chiriqui, impartieron una capacitación sobre el uso y manejo de extintores y prevención de incendios, impartida a estudiantes de la Universidad Tecnológica de Panamá.



En celebración del 169° aniversario de la fundación del distrito de Macaracas, en la provincia de Los Santos, el 12 de septiembre, estuvieron presentes autoridades. Participó la Banda de Música Z.R. Los Santos en los actos civicos como también el comandante primer jefe, el Cnel. Jaime Ruiz.



La Compania No. 5 organizó el "Simposio sobre Riesgos al Suicidio", en la inauguración participó el comandante, segundo jefe Tte. Cnel. Ricardo De León Marciscano y el mayor Eduardo Escobar, tercer Jefe ambos de la Zona Regional Panamá.



Chepo en el uso y manejo de extintores. Los instructores fueron el Cabo II Jonathan Rodríguez, Edwin Meza y el bombero Noel Durán (DINASEPI Z.R. Panamá Este-



Brindamos asistencia y seguridad a los visitantes del desfile de la Parada de las Flores en Tierras Altas.





Continuamos con el programa de prevención en los Centros Comerciales organizados por la Dirección Nacional de Seguridad, Prevención e Investigacion de Incendios <u>#DINASEPI</u> junto a personal de <u>#EXBURE</u> se realizo simulacro de incendios en local del Ph Boulevard, Santiago



rescate en cuerdas y en estructuras colapsadas.



Práctica dominical en temas de atención prehospitalaria, tales como: colocación de ferula cervical, uso de dispositivos neumáticos de inmovilización, extracción segura de un vehículo, inmovilización céfalo caudal, triage y camillaje de la Zona Regional.



Recibimos la visita de la directiva de la Câmara de Comercio, capítulo de Panamá Oeste, donde se tocaron temas relacionados a los trámites que se realizan en DINASEPI y la atención a los usuarios. Nos comprometemos a optimizar la eficiencia y la calidad del servicio.



El personal de DINASEPI participó junto a los bomberos de Costa Rica en un simulacro de evacuación por un taunami en la zona fronteriza de ambos países. Estos simulacros son fundamentales para garantizar la preparación y seguridad de la población ante emergencias.



El subteniente Oscar Villalaz, de la 20na Regional PanamáEste-Darién logró su certificación como guía homologado y especialista en el Método Arcón en el LXIX Curso Internacional de Búsqueda y Detección Canina (personas sepultadas con vida).



A través de Sinaproc y Bomberos, estuvieron presentes para apoyar a los afectados por el incendio en calle 15 corregimiento de Parque Lefevre y tomar medidas que prevengan otros incidentes. #ConPasoFirme



La Zona Regional Los Santos participó el domingo 22 de septiembre de 2024, con la Fundación <u>Eanlyc</u> en su actividad anual "Relevo por la Vida". Agradecemos al <u>Banco Nacional de Panamá por patrocinar las vueltas de</u> los bomberos.



El pasado 11 de septiembre sirvió de escenario para que los compañeros le rindieran un homenaje póstumo al coronel Nemesio Woods Catuy, quien en vida fuera comandante Primer jefe de la Zona Regional Colón.



La Unidad Canina busca aumentar el pie de fuerza del Cuerpo de Bomberos con estos perros de búsqueda y rescate a fin de darle una respuesta efectiva al país. Subteniente Eduardo Aizpurus Subteniente Oscar Villaláz Unidad canina del Benemérito Cuerpo de Bomberos de Panamá



Nuestro personal de <u>#EXBURE</u> y <u>#DINASEP</u> participó en un simulacro de evacuación por incendio en las oficinas regionales de la Procuraduría de la Administración en Bugaba.

## BOMBEROS PANAMEÑOS SE CAPACITAN PARA COMBATIR INCENDIOS FORESTALES

Integrantes de las 11 zonas regionales del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, se capacitaron en el combate de incendios forestales, bajo la coordinación de la Dirección Nacional de Calamidades Conexas, la Academia de Formación de Bomberos y el Servicio Forestal de los Estados Unidos.

El objetivo de estos cursos, es con la finalidad de elevar la prevención sobre temas de incendios de masa vegetal y forestal que se dan en nuestro país, este curso estandarizado permitirá que nuestras unidades obomberiles sean certificadas como unidades aptas para atender este tipo de incendios a nivel nacional e internacional.

También se invitó a participar de estos cursos a miembros del Ministerio de Mi Ambiente, SINAPROC, SENAN, ONGS Futuro Nativo de la provincia de Darién, ONGS SAR de la provincia de Chiriqui y ONGS CALA del área de Los Andes en la provincia de Panamá.

A través del Servicio Forestal de los Estados Unidos, las unidades certificadas ingresarán a un banco de datos, que le permitirán estar aptos para apoyar a países como Canadá. Chile, Colombia y cualquier otro país de Centroamérica donde se registren grandes incendios forestales.

Los temas que se abordarán son: S-190. Introducción al Comportamiento de Incendios, L- 180. Factores Humanos en el Servicio de Incendios, S-130. Capacitación de Combate. Simulacro del Incidente.

Cada curso estará integrado por 40 participantes, 6 instructores del Servicio Forestal de los Estados Unidos y 4 Coordinadores e instructores del Benemèrito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá. Los cursos se llevarán a cabo en el Centro de Instrucción de Bomberos en Chillèn, noreste de la ciudad de Panamá, en modalidad cerrada, el primero del 22 al 28 de septiembre y el segundo del 30 de septiembre al 5 de octubre 41 2002.







#### INICIA SEMINARIO PARA COMBATIR INCENDIOS FORESTALES

Un periodo de capacitación tendiente a profesionalizar a los bomberos panameños y otras instancias, puio en marcha el Servicio Forestal de los Estados Unidos, en coordinación con la Oficina de Calamidiades Conceas del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, dijo Oscar René Dominguez Moreno, del Programa Internacional del Servicio Forestal de Usa.

El objetivo de este seminario, tiene como propósito estandarizar los recursos para que en caso de presentarse incendios de manera simultánea y de intensidades bastante fuertes, podamos contar con insumos en los diferentes países puedan apoyarse unos con otros.

Cabe destacar que un incendio de masa vegetal como el que comúnmente se da en nuestro pais, está catalogado como un incendio forestal por parte del Servicio Forestal de los Estados Unidos. Por eso, es importante mantener a los especialistas capacitados para brindar programas de prevención y así evitar tener incendios, o en caso que se presenten, tener la capacidad para controlario antes de que se haga más grande.

Por su parte el Teniente Coronel Ricardo Tack, jefe de la Oficina de Calamidades Conexas, dijo que, en ambos seminarios, están participando 80 unidades de diferentes zonas regionales, 40 en el primero y otras 40 en el segundo. A parte contar con la participación de personal del Ministerio de MI Ambiente, SINAPROC Y SENAN.







## JORNADA DE SENSIBILIZACIÓN PARA EL PRIMER SIMULACRO NACIONAL DE EVACUACIÓN EN TODO EL PAIS



Con lema "Educar Salva Vidas" empezó la fase para sensibilizar e informar a la población sobre el Primer Simulacro Nacional de Evacuación que lidera el Ministerio de Gobierno, el Sistema Nacional de Protección Civil y la participación de las instituciones de seguridad y emergencia en todo el país.

Este primer Simulacro Nacional de Evacuación se hará el próximo 14 de octubre de 2024, cuando ocurran varios siniestros en diversos puntos de la geografía nacional.

La fase de informar a la población se desarrolló el sábado 21 de septiembre del presente año con la entrega de tripticos en puntos estratégicos de concentración de personas, donde participaron unidades de bomberos junto a integrantes del Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC). Los puntos fueron: La Plaza 5 de mayo en el distrito capital, la Cran Estación en San Miguellto, centros comerciales en Panamá Oeste, el Parque Cervantes y centros comerciales en David, orrovicia de Chiriotro.







La población puede encontrar en los tripicos contenidos de interés, muy explicativos y que muestran como se se debe actual en caso de situaciones caso de situaciones de caso de situaciones de sinelestos inseperados como Loremestos, designamientos de tierras, tunudaciones. Además de como planificar el plan de emergencia familiar, como armar una mochila de emergencia.





La mochila de emergencia debe incluir: Una muda de ropa y frazada, linterna, fósforos y velas, botiquín con medicamentos, documentos personales, barra energética, copia de llaves de la vivienda y del auto, botella de aqua bolas olásiticas radio o baterías.

El Primer Simulacro Nacional de Evacuación busca fortalecer las capacidades técnicas y operativas de las diversas instituciones de emergencias y seguridad, poner en práctica los planes de emergencia y trabajar junto a la población la prevención de riesoss.

Etal Iniciativa cuenta con la coordinación del Gabinete de Gestión de Riesgo de Desastres (GIRD), el Ministerio de Cobierno (MINCOS), el Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC), el Benemèrito Cuerpo de Bomberos de Del Carlo (RCERP), el Servicio Nacional de Fronteras (SENARPONT), el Revicio Nacional Aeronaval (SENAN), la Policia Nacional, la Cruz Roja enameña, la Universidad de Panamá, la Secretaria Nacional de Discapacidad (SENADIS), el Instituto de Meteorología e Hidrología de Panamá (MHPA), el Ministerio de Educación (MEDUCA). el Tribunal Electroal ytoras entidades del sector privado.





#### CARMEN CAITO DE FANLYC VISITÓ LA ESTACIÓN ARANGO



Con alegría y regalos de colaboradores y autoridades del Benemérito Cuerpo de Bomberos fue recibida la niña Carmen Caito de 4 años de edad, ella es de la Fundación Amigos del Niño con Leucemia y Cáncer (<u>FANLYC</u>).

Carmen Caito estuvo acompañada de su madre Gladysbeth Rios, y su hermano, Jackson Urriola de 2 años.

"Es un honor para nosotros tenerte aqui", fueron palabras del Cnel. Ernesto De León Echevers, director general encargado, cuando recibió a la pequeña Carmen, en la Estación Ricardo Arango.

El Cnel. De León agradeció a Calto la visita a la institución y le dijo, nosotros estamos apoyando todas las causas nobles y está es una causa noble, los Bomberos están con ustedes. Refiriéndose a la participación de lo miembros del BCRBP en la carrera "Relevo por la Vida", la cual busca para recaudar fondos de apoyo a los niños que padecen cáncer.

La autoridad de bomberos aprovecho la oportunidad y les habló sobre las Brigada Infantil y Juvenil, e instó a que cuando tenga más edad, pueda participar en la misma.

Posteriormente, en un acto pequeño el Tte. Cnel. Ángel Delgado, secretario Ceneral del BCBEP reiteró el appoga Carmen Maito, con la participación de los bomberos en la carrera "Releve Por La Vida", actividad que organiza FANI-VC para apoyar en los tratamientos médicos a muchos niños como Carmen con cáncer, los bomberos este año en alianza estratégica con el Banco Nacional.

En el acto significativo, símbolo de empatia y solidaridad, estuvo amenizado por las interpretaciones de la Banda de Música de Cornetas y Tambores, la pequeña recibió de directores nacionales, jefes de deptos, colaboradores los obsenuios que con mucho cariño le tenían listos Seguidamente, Carmen hizo un recorrido en el carro de extinción con una evidente sonrisa junto a bomberos de la Dirección de Operaciones de Extinción, Búsqueda y Rescate (DOEXBURE). Luego hizo un recorrido, donde conoció el Depto, de Control de Radio en el que se reciben las llamadas del 103 y donde se registran las emergencia en cualquier parte del país.

En la visitan también participó la Lic. Mari Carmen Fernández en representación del Banco Nacional, institución que acogió este año 2024 como ahijada a Carmen y con quien se realizó una alianza para apoyar esta noble causa. Ella



## BOMBEROS Y CIUDADANOS PARTICIPARON DE LA CAMINATA RELEVO POR LA VIDA

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá se hizo presente junto al pueblo panameño en la Carrera "Relevo por la Vida", organizada por la Fundación Amigos del Niño con Leucemia y Cáncer (FANLYC), en las inmediaciones de la Cinta Costera O.

Algunos caminaron, otros corrieron, otros más montaron bicicletas, algunos patinaron o usaron scooters, lo importante fue inscribirse y participar en esta noble actividad que la fundación FANLYC realiza desde hace 25 años.

En la maratón "Relevo por la Vida", también participó la banda de cornetas y tambores del Benemérito Cuerpo de Bomberos, que aportó la alegría característica cada vez que se presenta dicha agrupación.

Cabe destacar que la participación de los bomberos fue con el fin de apoyar a la pequeña Carmen Caito, co-ahijada de los Bomberos en alianza con el Banco Nacional de Panamá.











### BOMBEROS DESTACAN EN PETTOPIA CREACIÓN DE UNIDAD CANINA



Miembros de la recién creada Unidad Canina del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, participaron en la actividad PETTOPIA organizada por el Tribunal Electoral, en su sede.

Por el BCBRP participaron los subtenientes Samira Nader, la médico veterinario, y Oscar Villalaz de la Zona Regional Panamá Este-Darién, quienes expusieron los objetivos e importancia de la Unidad Canina para la institución, de igual forma del método Arcón.

También participó la teniente Marisol Acosta, en representación de la Oficina de Cooperación Técnica y Asuntos Internacionales que dirige el Tte. Cnel. Joaquín Meis. Además de los guías caninos y los caninos Cali, Scoot y Lagerte.

Entre los objetivos de la Unidad Canina está la preparación de las 32 canes que incluyen: 4 unidades operativas y 28 de soporte emocional posterior a una emergencia.

La Unidad especializará a los canes en búsqueda y rescate de personas en situaciones de riesgos por desastres naturales. Recibirán los cuidados veterinarios idóneos, alimentación adecuada y entrenamiento.

En Pettopia hubo demostraciones de canes entrenados de la Policía Nacional y empresas dedicadas al cuidado de mascotas, producto para su alimentación y entrenamiento.







#### **INAUGURAN CURSO** "ACADEMIA BÁSICA DE INCENDIOS FORESTALES"

Miembros del Benemérito Cuerpo de Bomberos de las 11 zonas regionales de la República de Panamá, pusieron en marcha el curso denominado "Academia Básica de Incendios Forestales", dictado por El Servicio Forestal de los Estados Unidos.

Dicho curso que abarcará toda la semana, tiene como finalidad capacitar a los bomberos panameños en mejores técnicas para enfrentar los incendios de masa vegetal, muy comunes en la temporada seca de nuestro país.

El evento, fue inaugurado por el Coronel Ernesto De León Echevers, director general encargado del Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá, el cual al hacer uso de la palabra indicó que "este curso de seguro traerá grandes beneficios sociales y ambientales, ya que se desarrollarán las capacidades de prevención y manejo de incendios forestales, y al final contaremos con un personal capacitado tanto a nivel nacional como internacional apto para combatir incendios forestales en varios países".

Este curso de combate de incendios forestales, tendrá una duración de un a semana, en la cual, se abordarán las

